

## Recevez le signe de la Croix sur votre front et dans votre Coeur

« Gloire à cette divine croix !  
de nos biens la source féconde ;  
Saint Autel, où le Roi des rois,  
en mourant, rachète le monde. »,

chantons-nous dans le cantique « vive Jésus, vive sa Croix ».

La Croix est l'instrument du salut. C'est par la Croix que le Christ nous rachète de l'esclavage du péché.

En effet, on ne saurait lutter contre le péché originel et chasser le démon sans la Croix. La Croix est le signe de la victoire de Dieu sur le péché. Elle ouvre les portes du paradis aux âmes justes et enferme le mal à tout jamais dans sa défaite et dans sa chute.

« Par ce signe tu vaincras » fut-il promis à Constantin et dans un passage de l'imitation de Jésus-Christ nous pouvons lire : « dans la croix est le salut, dans la croix est la vie, dans la croix la protection contre nos ennemis. (...) Il n'y a de salut pour l'âme, et d'espérance de la vie éternelle que dans la croix. (...) Ainsi tout est dans la croix et tout consiste à mourir. Il n'est point d'autre voie qui conduise à la vie et à la véritable paix du cœur que la voie de la croix et d'une mortification continuelle. » La croix est l'instrument choisi par Dieu pour racheter l'humanité pécheresse.

Tout comme Jésus, portons nos croix, en les lui offrant car elles participent de la Croix qui sauve. Seule la Croix sauve et sanctifie et nous y collaborons par nos propres souffrances offertes en intention corédemptrice. Dans Mt 16,24, Jésus nous dit « Si quelqu'un veut marcher sur mes pas, qu'il renonce à soi-même, qu'il porte sa croix et qu'il me suive ».

Vivre en vrai chrétien, c'est accepter de souffrir pour Dieu comme le Christ a accepté la Croix pour nous. Saint Jean Eudes disait à ce sujet : « Souvenez-vous qu'il n'y a aucune condition en ce monde exempte de travail et de souffrance ; si vous ne souffrez pas avec Jésus, vous ne règnerez pas avec Lui. Il n'y a rien que nous ne devions tant craindre que de n'avoir point de croix. Espérez-vous aller en paradis par un autre chemin que celui par lequel la Mère de Dieu et les saints ont passé ? » Le seul chemin qui mène le chrétien au ciel, c'est le chemin de croix sur lequel le Christ nous a précédé. Jean Daujat écrit que « les conséquences du péché, avec la pente de notre nature à se complaire en elle – même et se chercher elle-même, ne seront détruites que progressivement et c'est pourquoi toute la vie du chrétien est marquée par la loi de la croix, par une loi de renoncement, de pénitence, d'acceptation de la souffrance. ». La Croix, c'est notre salut et le signe de notre Foi.

Cette Croix nous est proposée le jour de notre baptême, lorsque nous devenons enfant de Dieu et que le prêtre dit : « recevez le signe de la Croix sur votre front et votre cœur. Accueillez la Foi et ses enseignements divins et vivez de telle manière que vous puissiez être désormais le temple de Dieu. »

Cette Croix est le sceau du Christ, le rappel de la Rédemption, la protection du chrétien et le signe qui aidera le baptisé à rendre témoignage au Christ. Le baptême nous incorpore au Christ et nous enlève la marque du péché originel. Pour cela, il faut toute la puissance divine exprimée par ce signe de croix vainqueur du péché dans le monde. Saint Léon le Grand disait que de tous les régénérés dans le Christ le signe de croix fait des rois, l'onction du Saint Esprit les consacre comme prêtres, afin que, mis à part le service particulier de notre ministère, tous les chrétiens spirituels et usant de leur raison se reconnaissent membres de cette race royale et participants de la fonction sacerdotale. »

Alors lors du baptême, par le signe de croix, l'enfant devient membre de la communauté du Christ. Ce signe marque l'attachement de chacun des membres de l'Eglise à son Époux divin.

Avec ce signe encore, le prêtre demande que le baptisé reçoive la Foi pour vivre selon les commandements divins.

Le lien entre la Croix et la Foi devient évident, la Passion de la Croix nous a apporté la Foi. Il nous faut vivre selon le signe de cette Croix pour être la demeure de Dieu. Notre Seigneur disait à Sainte Marguerite Marie : « Reçois, ma fille, cette Croix que je te donne ; plante-la dans ton cœur, porte-la dans tes bras, embrasse-la comme le plus précieux gage de Mon Amour pour toi en cette vie ». La Croix est le signe des élus. Ceux qui portent ce signe sont ceux qui ont accepté de tout abandonner pour suivre le Christ et souffrir pour Lui. La Croix est le signe de ceux qui appartiennent au Christ et non au démon.

Durant le Baptême, le prêtre signe l'enfant en disant « et ce signe de la Sainte Croix que nous traçons sur son front, démon maudit, m'aie jamais l'audace de la profaner, nous te l'ordonnons par le Christ Notre Seigneur ». Les enfants de Dieu, le Christ les protège du malin par sa Croix qui l'a vaincu. Le signe de la Croix est le symbole du chrétien.

Lorsque nous faisons nos prières du matin et du soir, nous faisons trop machinalement notre signe de Croix. Regardons l'un des voyants de l'Isle-Bouchart qui traçait son signe de Croix avec une lenteur extrême pour mieux comprendre la beauté et la signification de ce geste qui honore le Christ et élève notre âme. Le signe de la Croix est un sacramental car il donne les grâces en proportion de l'état de notre âme.

Le signe de Croix nous fortifie dans l'épreuve et dans la tentation. Ce geste doit être une véritable profession de Foi de la doctrine catholique. Il doit être une adhésion du cœur et de l'âme, de l'intelligence et de la volonté à la Sainte Croix et à tout ce qu'elle représente. Le Christ a vaincu le démon par la Croix et veut que nous nous sauvions par le signe de Croix car ce signe nous fortifie dans notre amour de la Croix, source de sainteté pour nos âmes.

Le chrétien est invité à porter sa Croix pour suivre Dieu. C'est le seul moyen pour accomplir pleinement la volonté divine. C'est dans l'offrande de nos petites croix de chaque jour que nous unissons notre vie et celle du Sauveur. C'est l'imitation de Jésus-Christ dans ce qu'elle a de plus beau et de plus parfait.

N'oublions pas que Dieu donne toujours la grâce avec l'épreuve et que nul ne peut être tenté au dessus de ses forces.